
□本报记者 段西元

亚冬会： 且看林孝埈如何“亮剑”
不管是冬奥会还是亚冬会，

短道速滑都是中国队夺金重点项
目。 在即将于哈尔滨举行的亚冬
会上， 中国队将向短道速滑项目
的各枚金牌发起冲击。 在中国短
道速滑队中， 林孝埈是关注度最
高的运动员之一， 这位曾经的冬
奥会冠军， 将以中国选手的身份
参加亚冬会短道速滑五项比赛
（男子500米 、 1000米 、 1500米 ，
男子5000米接力， 混合团体2000
米接力）， 向多枚金牌发起冲击。

在加入中国队之后， 因为手

续问题， 林孝埈遗憾错过了北京
冬奥会。 不过最近几个赛季的比
赛中， 林孝埈的表现可圈可点。
本赛季， 林孝埈在鹿特丹世锦赛
上斩获3金， 特别是拿到了500米
的冠军， 实现了在个人项目上的
大满贯。 对身经百战的林孝埈来
说， 亚冬会肯定不是难度最高的
比赛 ， 但是重要性不言而喻 ，
因为这是林孝埈第一次以中国队
选 手 身 份 参 加 大 型 综 合 性 运
动 会 的比赛 ， 其关注度是赛季
平常那些比赛所无法比拟的。 亚

冬会的比赛， 对林孝埈和他的队
友们来说， 也是明年米兰冬奥会
之前体验大赛气氛的一场重要热
身。

林孝埈作为世界名将， 其职
业生涯却经历了颇多波折。 虽然
在平昌冬奥会上夺得 500米和
1000米的金牌， 但之后的禁赛风
波让林孝埈打红了的 “枪管” 迅
速 “冷却” 下来。 选择加入中国
队， 是林孝埈职业生涯做出的最
重要的决定 。 为中国队建功立
业， 肯定是林孝埈最期待达成的

目标。 林孝埈的优势在于他扎实
的技术和聪明的头脑， 特别是他
的弯道超越非常丝滑， 这次在主
场作战， 相信林孝埈也会得到哈
尔滨观众的热烈支持。 压力和动
力是并存的， 作为赛事的焦点人
物， 林孝埈将体会到巨大压力，
相信经历过巨大成功和巨大挫折
的林孝埈有能力应对这种考验。
还不到29岁的林孝埈还处于短道
速滑运动员的黄金年龄， 不过他
也要做好迎接困难的准备， 比如
连续作战对每个运动员的体能都

是考验， 特别是这次韩国队的几
名选手都比较年轻， 他们都很有
冲击力。 另外韩国队整体作战能
力比较强，经常有些比较“出奇”
的战术，这一点不但是林孝埈，整
个中国队都要有心理准备。

这次亚冬会对林孝埈来说意
味着很多， 有人说这是林孝埈重
新证明自己的机会， 其实对于这
位奥运会冠军来说， 从竞技层面
并不需要证明自己。 我们可以用
四个字来形容林孝埈这次哈尔滨
之旅———敬请期待。
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新华社电 在2026年米兰-
科尔蒂纳丹佩佐冬奥会即将迎
来倒计时一周年之际， 温哥华
冬奥会冠军、 40岁的美国高山
滑雪名将林赛·沃恩宣布复出，
希望能站在2026年冬奥会的赛
场上。

沃恩曾参加过4届冬奥会，
并在2010年温哥华冬奥会高山
滑雪女子滑降项目上摘金， 此
外她还在温哥华冬奥会和平昌
冬奥会各夺得一枚铜牌。 2019
年， 沃恩获得高山滑雪世锦赛
女子滑降项目铜牌， 并就此宣
布退役。

这位曾82次站上世界杯分
站赛最高领奖台的老将把2026
年冬奥会视为此次复出的潜在
终点， 她表示， 重返赛场的决
定源于 “对这项运动的热爱、
对速度的渴望， 以及引领我走
向雪道的激情”。

由于严重的膝盖伤病，沃
恩于2019年初宣布退役。 但在
接受膝关节置换手术后， 沃恩
看到了重返赛场的可能。 在经
过深思熟虑及医疗团队的批准
后，沃恩决定复出。 “我没抱太

多期望，但收获了满满的喜悦。
每一步前行，都带给我惊喜。 ”

此外， 沃恩也坦言， 滑雪
依然是一项充满危险的运动。
“无论我二十岁、 三十岁， 还
是四十岁 ， 无论膝盖是否更
换， 风险始终伴随左右。 如今
的我， 感觉比退役时更加健康
强壮。”

沃恩在2024年12月初开始
再次参赛， 并在2025年1月于
奥地利举行的世界杯分站赛
中， 分别获得高山滑雪超级大
回转项目的第四名和滑降项目
的第六名。

考虑到本赛季的身体状况
和竞技状态， 沃恩备受鼓舞，
“我希望能站在2026年米兰-科
尔蒂纳丹佩佐冬奥会的赛场
上”。

沃恩表示， 科尔蒂纳丹佩
佐是她到访过的最美丽的地方
之一， 也深信它将成为一座卓
越的冬奥会举办城市。

米兰-科尔蒂纳丹佩佐冬
奥会将于2026年2月6日至22日
举行， 冬残奥会将于2026年3
月6日至15日举行。

农行北京分行近日举办2025年新春职工风采展示活动。 活动中既有反映职工扎根岗位辛勤奉献的情景
短剧， 也有定点帮扶单位鄂伦春艺术团的民族歌舞。 职工们欢聚一堂、 同心共聚， 呈现出一台精彩纷呈的
视觉盛宴。 本报记者 刘欣欣 摄影报道

新华社电 F1 （世界一级
方程式赛车锦标赛） 法拉利车
队近日宣布 ， 在即将到来的
2025赛季， 周冠宇将与安东尼
奥·吉奥维纳兹共同担任其储
备车手。

周冠宇通过个人社交平台
表示： “很开心成为法拉利F1
车队的储备车手， 感谢车队对
我的认可， 时隔六年重回 ‘跃
马 ’ ， 期待这全新的篇章 ！ ”
2015年至 2018年间 ， 周冠宇
曾 在法拉利青训学院度过四
年时光。

周冠宇在2021年11月正式
加盟阿尔法罗密欧车队 （索伯
车队曾用队名）。 2022赛季F1
揭幕战巴林站， 周冠宇首秀以
第10名完赛得分， 成为F1赛场
上首位获取积分的中国车手，
也是第66位在F1首秀中斩获积
分的车手。 周冠宇生涯至今参
加了68场大奖赛， 赢得16个积
分， 两次创造比赛最快圈速。

此前 ， 周冠宇 在 个 人 社
交账号发表声明 ， 宣布自己
在 2024赛季结束后离开索伯
车队。

本报讯 （记者 盛丽 ） 由
文化和旅游部恭王府博物馆与
景德镇御窑博物院联合主办的
“御瓷凝瑞———景德镇御窑遗
址出土吉祥动物纹瓷特展” 近
日在恭王府博物馆开幕。 展览
围 绕 恭 王 府 极 具 代 表 性 的
“福” 文化内涵策划， 展出景
德镇御窑厂遗址出土明代瓷器
中以吉祥动物纹为装饰题材的
器物120件。

景德镇御窑是明清两代官
方设立的御用瓷器专门生产机
构 ， 自明代洪武二年 （1369
年） 起至清代宣统朝止 ， 500
多年间， 聚集技艺最精湛的工
匠， 烧造出难以计数的瓷中佳
品 。 由于窑烧的复杂性 ， 变
形、 开裂、 偏色、 窑粘等情况
在烧瓷过程中时有发生。 为保
证出品质量， 御窑厂实行严格
的拣选制度， 符合要求的完整
器被运至京城， 有瑕疵的则被
就地砸碎、 掩埋。 自上世纪八
十年代至今， 对御窑厂遗址的

考古发掘已收集到瓷器残片数
以吨计， 并修复出1000多件明
代御窑瓷器。 这些碎瓷片和修
复件， 提供了很多现存器物所
不具备的信息， 拓展了对陶瓷
品类的认知。

本次展览以各类吉祥动物
纹为线索布陈展品， 除了最多
见的龙纹、 凤纹之外， 还有很
多生动有趣、 寓意美好的祥禽
瑞兽、 神话动物形象。 展品中
不仅包括宣德青花蟋蟀罐、 成
化天字罐等明代御窑珍品， 还
有多件无传世品的修复件， 如
造型奇特的 “成化青花凤穿花
纹鹤颈瓶”、 目前发现的永乐
朝御窑瓷器中器身最高的 “甜
白釉盘口兽耳长颈瓶”， 以及
景德镇御窑博物馆官方IP形象
的原型 “成化素三彩鸭形香
薰” 等。 展厅内还设置了触摸
御瓷的体验环节， 为观众提供
亲手感受明代御窑瓷器的难得
机会。 展览将持续至3月30日
（每周一闭馆）。

本报讯 （记者 孙艳） 近日，
“福满京城、 春贺神州” 榆垡镇
2025年新春传统花会展示系列活
动启幕。活动现场，演员们脚踩高
跷，身着华丽的戏服，在欢快的鼓
点声中翩翩起舞， 让观众们感受
到了榆垡镇深厚的文化底蕴。

据了解， 大兴区榆垡镇素有
“中国民间文化艺术之乡” 的美
誉， 拥有丰富的文化资源。 此次
活动将持续至2月12日 （正月十
五 ）， 榆垡镇太子务村武吵子 、
高跷会、 舞龙舞狮、 小车会、 腰

鼓、 威风锣鼓等十余支传统花会
表演队伍轮番亮相， 通过打造非
遗文化品牌， 吸引更多游客前来
体验 ， 促进乡村产业发展 。 同
时， 榆垡镇还将加强对非遗传承
人的培养和扶持， 让更多的年轻
人了解和喜爱非遗文化， 为乡村
振兴注入新的活力。

未来， 榆垡镇将继续以民间
文化艺术为依托， 深入挖掘本地
特色文化资源， 举办更多丰富多
彩的文化活动， 打造具有榆垡特
色的乡村振兴样板。

剑指2026年冬奥会
美国高山滑雪名将沃恩宣布复出：

景德镇御窑遗址
出土吉祥动物纹瓷器亮相恭博

农行北京分行职工新春展风采

周冠宇成为
法拉利储备车手

榆垡镇开启新春传统花会展示系列活动


